
 Jahresberichte 2016 der 

Sportgruppe Langenthal - Huttwil 
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Bericht der Prªsidentin 
 
F¿r das Jahr 2016 setzten wir uns ehrgeizige Ziele mit zwei Themenschwerpunk-

ten: Rechnungsabschluss mit mindestens Fr. 5ó000.ð Reinvermºgen sowie  Vor-

standserweiterung. Nach Ablauf des Berichtsjahres und dem R¿ckblick bzw. der 

Auswertung  ist realistisch festzuhalten, dass das wirtschaftliche Ziel ¿bertroffen 

worden ist und unsere Rechnung mit einem ansehnlichen Gewinn abschliesst. 

Daraus folgern wir, dass unser Angebot nach wie vor geschªtzt und eine Vereins-

auflºsung mangels Bedarf nicht zum Thema wird. Zu diesem Resultat haben die 

Solidarmitgliederaktion, der Sponsorenlauf , eine  ¦berbr¿ckungsspende des 

Dachverbandes Procap  sowie  viele Spendenfranken beigetragen.  Allen  Ver-

einsmitgliedern, Angehºrigen, Bekannten, Freunden sowie  Dritten danken wir 

ganz herzlich f¿r diese mehr als finanzielle  und deshalb umso wichtige Unterst¿t-

zung.  

Wie bereits in fr¿heren Jahren kommuniziert wird unser Verein nur ¿berleben, 

wenn wir auch zuk¿nftig solidarisch miteinander arbeiten und Aktivitªten mittra-

gené.  Dieser Gedanke  f¿hrt zum zweiten Schwerpunkt Personalerweiterung/

Aufgabenteilung:  Monika Mosimann wurde an der letzten HV als neues Vor-

standsmitglied gewªhlt. Auch ihr danken wir herzlich f¿rs Engagement. Nach der 

HV hat sich Ramona Ryser zur Mitarbeit entschlossen - somit haben wir zu sechst 

die Vereinsarbeit  in f¿nf Vorstandssitzungen organisiert. Bernhard hat an der Na-

vision-Einf¿hrung  ĂModul Mitgliederverwaltungñ teilgenommen und ist daran, sich 

in diesen Bereich einzuarbeiten. Der Finanzbereich wird ebenfalls auf das Pro-

gramm des Verbandes (gesamtschweizerisch) umgestellt ð den Jahresbeitrag 

2016 habt ihr bereits mit der neuen Rechnung erhalten und mit dem orangen Ein-

zahlungsschein beglichen. Bitte beachtet zuk¿nftig, dass ihr jeweils den  der 

Rechnung zugehºrigen Einzahlungsschein ben¿tzt, was die Bankspesen deutlich 

reduziert.. Danke Bernhard und Priska f¿r den zusªtzlichen Weiterbildungszeitauf-

wand.   

Zur¿ck zur Personalerweiterung. Bis Ende 2016 hat sich niemand weiteres mehr 

f¿r eine Mitarbeit interessiert. Deshalb halte ich hier fest, dass ich keine direkten 

persºnlichen Anfragen mache, weil ich ¿berzeugt bin, dass interessierte Perso-

nen, die sich selber melden, aktivere Teammitglieder werden. Also gibt es immer 

noch Mºglichkeiten, einzusteigen. Bei den vielen Diskussionen, die wir gef¿hrt  

haben, ist eine Frage wiederholt aufgetaucht: wie engagieren sich Angehºrige  

oder Institutionsmitarbeitende in eurem Verein? Bei dieser Anzahl Aktivmitglieder 

wªre doch eine Angehºrigenï und/oder eine Institutionsvertretung angezeigt? 

 

 



Im 2016 verstorben sind:     

 

 

 

 

Weggezogen nach Portugal  ist: Alessandra Lopes 

ausgetreten ist:     Lea Steiner 

 

Als Neumitglieder heissen wir   Walter Wenger   Schwimmen Aarwangen 

herzlich willkommen:    Franz Lanz   Unihockey 

       Marc Weber    Unihockey 

       Simon Weber    Unihockey 

       Deborah Weyermann  Schwimmen Sumiswald 

       Timon L¿thi    Schwimmen Aarwangen 

       Hansjºrg Stettler  Unihockey 

       Mike Baumgartner  Unihockey 

       Michael Jost   Unihockey 

       Thomas Tochtermann Unihockey 

       Willow Jªggi   Unihockey 

aƛǘƎƭƛŜŘŜǊōŜǊŜƛŎƘΥ 

 

F¿r Interessenten wichtig zu wissen ist: 

Beitrittserklªrung und Arztzeugnis m¿ssen wir vorweisen kºnnen, um allfªllige Versicherungs-

leistungen im Schadenfall bzw. Subventionsbeitrªge zu belegen. Die Arztzeugnisse sind ver-

traulich und helfen den Kursverantwortlichen bei der Kursï und Lektionsplanung. Die persºnli-

chen Angaben werden nicht weitergegeben - werden aber in Statistiken zusammengefasst. 

Sollte sich der Gesundheitszustand verªndern, bitte ein neues Zeugnis einreichen.  

Eine Kursteilnahme ist auch mºglich ohne Vereinsmitglied zu werden. Das heisst jedoch, dass 

pro Training ein Pauschalbeitrag gemªss Tarifliste fªllig wird.  

Alle Aktivmitglieder kºnnen  in den verschiedenen Sportkursen mitmachen -  nutzt dieses Ange-

bot und bringt auch eigene Ideen, W¿nsche und Trainingsziele in die Kurse ein. Wenn immer 

mºglich wird das Leitungsteam diese Anliegen  in die Planung einfliessen lassen.  

Danken mºchte ich an dieser Stelle auch allen Kursmitarbeitenden , Vorstandsmitgliedern, 

Chauffeuren und Helferinnen / Helfer  f¿r ihren unerm¿dlichen Einsatz und f¿r die gute Team-

arbeit.  Auch im kommenden Jahr werden wir alle gemeinsam  ein attraktives und abwechs-

lungsreiches Sportjahr erleben,  wenn wir uns an der Versammlung gemeinsam entscheiden, 

diesen Weg weiter zu gehen. Es gibt auch Perspektiven f¿rs  Prªsidiumé. An der HV am 

18.03.17 werden wir weiter informieren.  Also, bis dann! 

Brigitta M¿ller, Prªsidentin 

Hanspeter Urwyler 

Iŀƴǎ .ŜǳǘƭŜǊ 



Die folgenden Berichte geben einen Einblick in unsere Sportkurse 

und sollen zum Mitmachen motivieren! 

 

 

 

Turnkurs in Huttwil 

 

Ort:    Turnhalle Dornacker 

Zeit:    jeden 2. Samstag, 14.00 bis 15.30 Uhr 

Kursleitung/-team:  Ernst Sprenger, Susanna Jost 

 

Anzahl Trainings im 2016: 17x mit total 127 Teilnehmenden = 190.5 Leistungseinheiten 

Durchschnittliche Kosten pro Leistungseinheit (60 Min. aktiver Sport) = Fr. 12.87 bei durch-

schnittlich 7.5 Teilnehmenden. 

 

 

Mit Erwartungen und Vorfreude auf die Anlªsse in diesem Jahr starteten wir das Turnjahr.  

Doch schon nach der zweiten Lektion haben wir die traurige  Nachricht erhalten, dass Hans   

Beutler verstorben ist. In der folgenden Lektion z¿ndeten wir eine Kerze  an. Auf diese Weise 

verarbeiteten wir, verbunden mit dem Abschied, den Verlust unseres Freundes. 

Wir machten uns nun ans ¦ben f¿r die Gymnastik f¿r die Grossraumdarbietung, denn wir nah-

men am Nationalen Behindertensporttag in Olten teil. Die Fit und Fun Spiele mussten auch 

wieder aufgefrischt werden.  

Schade, dass wir nicht mehr Teilnehmer haben, denn wir kºnnen jedem etwas bieten, gerade 

jetzt wo die Turnhalle renoviert wurde und auch viele Turnutensilien bereit sind. Bei uns kannst 

du jederzeit schnuppern kommen - auch mit Begleitperson oder Eltern.  

Den Sommerabschluss machten wir mit einer Wanderung. Das Ziel war verlockend! Wir sind 

eingekehrt und haben eine Erfrischung genossen.  

Nach den Ferien mussten wir wegen der Renovation der Turnhalle immer wieder mal auswei-

chen. Aber es hat gut geklappt und mit dem Wetter hatten wir auch Gl¿ck, so dass wir zwi-

schendurch draussen turnen konnten! Pingpong, Federball  und andere Spiele sorgten f¿r 

Spass, auch wenn es mit der Koordination nicht immer so herauskommt wie wir gerne mºch-

tené  

Im September machten wir am Behindertensporttag in Gretzenbach mit.  

Im Oktober konnten wir die Gruppe zu einem Spaziergang motivieren mit dem Ziel, am Zibele-

mªrit bei den Landfrauen einen Kaffee zu trinken.  

Einen Monat spªter machten wir bereits den Jahresabschluss mit einem Spaziergang durch 

den schºn geschm¿ckten Huttwiler Weihnachtsmarkt.  

 

 

 

 



Schwimmkurs in Sumiswald 

Ort:    Hallenbad Forum Sumiswald 

Zeit:    Dienstag, 18.15 - 19.15 Uhr 

Kursleitung/-team:  Monika Mosimann, Silvia Anliker, Verena Deppeler, Bernhard Iseli,  

    Anna Metzger, Brigitta M¿ller, Doris Rºthlisberger 

     

 

Anzahl Trainings im 2016: 37x mit total 360 Teilnehmenden = 360 Leistungseinheiten 

Durchschnittliche Kosten pro Leistungseinheit (60 Min. aktiver Sport) = Fr. 15.39 

 

Wir halten R¿ckschau auf ein bewegtes 2016! 

Wir trauern um Hans Beutler und um Hanspeter Urwyler! Wir werden sie in liebevoller Erinne-
rung behalten! 

 

Ein herzliches Willkommen f¿r Deborah in unserer Schwimmgruppe. Als Helferinnen  begr¿ssen 
wir  Anna und Silvia! Silvia hilft uns im Winterhalbjahr. Cornelia wollte bei uns ein Volontariat ab-
solvieren, konnte aber leider aus beruflichen Gr¿nden nicht weitermachen! 

 

Treffpunkt von unserem Training ist das Nichtschwimmerbecken. Dort h¿pfen und sch¿tteln wir 
uns als erstes den Alltagsstress von  der Seele. Auch trainieren wir immer unsere Beweglichkeit 
mit Gymnastik und Spielen. Wie schon die letzten Jahre wechseln wir uns im Leiterteam immer 
ab. Das gefªllt unserer Gruppe so gut, das wir auch nªchstes Jahr so weiterfahren werden. 

 

Im Schwimmbecken trainieren wir Koordination und Schwimmstil. Silvia hatte die Idee mit 
Schwimmbrillen zu ¿ben - toll wie das  funktioniert! Susanne und Regula schwimmen mit den 
Brillen deutlich besser als ohne! Nicole hat keine Angst mehr, Wasserspritzer in die Augen zu be-
kommen und ist auch  viel entspannter! Jetzt macht auf die Plªtzeé. und Stafettenschwimmen 
noch mehr Spass!  

 

Nªchstes Jahr widmen wir uns vermehrt dem Start und Wendemanºver, Stafette und dem 
Schwimmstil.  Vom Flossenschwimmen hatten einige von unserer Gruppe  anschliessend 
schmerzende F¿sse, daher werden wir die Flossen nur noch gezielt einsetzen. 

 
Ein herzliches Dankeschºn geht an alle Helfer und Fahrer. Ohne sie wªre diese tolle Stunde 

nicht mºglich. 

 





Schwimmkurs in Aarwangen 

Ort:    Schulbad Sonnhalde Aarwangen 

Zeit:    Montag, 17.15 - 18.15 Uhr 

Kursleitung/-team:  Barbara Hunkeler, Oliver Reinhard, Robin M¿ller,  

     Daniela Iff, Brigitta M¿ller 

 

Anzahl Trainings im 2016: 32x mit total 384 Teilnehmenden = 384 Leistungseinheiten 

Durchschnittliche Kosten pro Leistungseinheit (60 Min. aktiver Sport) = Fr. 13.13 

 

Die Schwimmerinnen und Schwimmer starten frisch und motiviert in die erste Schwimmlektion im 

Januar. Mit dem gleichen Schwung und Elan springen auch wir Leiter ins k¿hle Nass. Das The-

ma der nªchsten etwa vier Lektionen: Bªlle!          

Als Einstieg in jede Lektion wird zuerst geschwommen. Im Anschluss gibt es heute zum Aufwªr-

men ein lockeres Ballspiel. Danach werden die ¦bungen mit unterschiedlichen Bªllen erst erklªrt 

und vorgezeigté und schon wird eifrig die Geschicklichkeit trainiert und erprobt. Es folgt noch-

mals ein Teil mit Schwimmen und als Abschluss darf heute nat¿rlich eine rassige Ballstaffette  

nicht fehlen!  

Was in jeder Lektion keinesfalls mehr wegzudenken ist, ist das Volleyballspielen am Schluss. 

Das macht allen riesig Spass - und unser Zuspiel wird immer besser! Nach diesem Muster laufen 

eigentlich alle unsere Schwimmlektionen ab. Dabei wird immer auf die Verfassung unserer Teil-

nehmenden soweit R¿cksicht genommen, dass es allen nebenbei auch immer noch Spass 

macht und das Lachen auch nicht zu kurz kommt. Das ist das Wichtigste! 

Hºhepunkt des Schwimmjahres waren wieder die beiden Schwimmtage. Fleissig und gezielt wur-

de daraufhin trainiert. Als Belohnung gab es prompt wieder einige Medaillen. Herzliche Gratula-

tion an alle, die mitmachten!   

Gleich drei neue Mitglieder traten ab Herbst unserer Schwimmgruppe bei. Das ist toll - herzlich 

willkommen, Franziska, Laura und Timon! Franziska ist 

nach einem Unfall wieder eingestiegen und Laura hat 

festgestellt, dass ihr das Schwimmen fehlt und sie doch 

wieder kommen mºchte.  

 

Das Schwimmjahr beendeten 

wir wieder mit dem Hºck im 

weihnachtlich dekorierten Tier-

lihus. Alle genossen einen ge-

m¿tlichen Abend bei Speis und 

Trank, spendiert von Oliver 

und Barbara. 

 

 

Ein grosses Dankeschºn gilt meinen Leiterkollegen Oli-

ver und Daniela f¿r ihren super Einsatz das ganze Jahr 

¿ber, sowie auch Brigitta f¿r ihre Mithilfe bei Engpªssen.  

Wir alle freuen uns aufs 2017! 

 

Die letzte Lektion vor den Sommerferi-

en war auch zugleich die letzte ¿ber-

haupt f¿r unsere langjªhrige Schwim-

merin Alessandra Lopes, die dann Mit-

te Juli mit ihrer Familie nach Portugal 

auswanderte. Sie wurde in einer klei-

nen Abschiedsfeier mit Kuchen herzlich 

verabschiedet. 



²ŜƛƘƴŀŎƘǘǎǎŎƘǿƛƳƳŜƴ 

нлмс ƛƳ IŀƭƭŜƴōŀŘ        

!ŀǊǿŀƴƎŜƴ - YǳǊǎŀōǎŎƘƭǳǎǎ 



Nordic Walking 
Kursleitung: Susanna Jost, Priska Zimmermann, Brigitta M¿ller 

 

Anzahl Trainings im 2016: 20x mit total 186 Teilnehmenden = 186 Leistungseinheiten, 

Durchschnittliche Kosten pro Leistungseinheit (60 Min. aktiver Sport) = Fr. 7.74 

 

 

In diesem Jahr brauchten  wir die Regenbekleidung mehr als einmal. Es schrªnkte die gute Lau-

ne nicht ein - unsere Walkerinnen und Walker machten wie immer mit! Bravo! 

Im 2016 fand in Eriswil der Emmental-Walking leider zum letzten Mal statt. Auch von uns machte 

sich eine Gruppe auf den Weg, die h¿gelige 8,3 km lange Strecke unter die F¿sse zu nehmen. 

Auch wenn eine Abk¿rzung  genommen wurde und der langsamste Teilnehmer mit der Begleit-

person als erster im  Ziel ankam, waren die ersten Worte zum Speaker: Ămir hei de dóAbch¿rzig 

gnoñ. So ehrlich sind halt unsere Teilnehmer. Ein bisschen Wehmut kam auf beiden Seiten auf. 

Aber es gibt immer wieder Neues.  

Am 4. September 2016 strahlte alles in Luthern um die Wette! 

Die Sonne, die Teilnehmenden, die Zuschauer, die Helferin-

nen, die Helfer und auch die Organisatoren des Luthertaler Ak-

tivtags.  Das Motto lautet: Ăus luther Freud a de Bewegig bike, 

jogge, walke oder wandere im Luthertal".  

Und so war es auch: nach einem steilen Aufstieg wurden wir 

mit einer schºnen Weitsicht in die Innerschweizer Bergwelt be-

lohnt. Das Ziel erreichten wir nach 10,6 Kilometern und 200 

Hºhenmetern, wo wir herzlich empfangen wurden. 

 

 

 

 

 

Der nªchste Luthertaler Aktivtag fin-

det am 27. August 2017 statt. Dann 

wird unsere Walking Gruppe selbst-

verstªndlich wieder dabei sein und 

ihr bestes geben! 

 

  

 Mit dem Walking-Training beginnen wir  am 6. April 

 2017 wieder.  

 Auch freuen wir uns, wenn neue SportlerInnen  bei 

 uns mittmachen.  

 Alle - mit oder ohne Einschrªnkung - sind herzlich 

 willkommen 

 



Unihockey in Langenthal, Huttwil und Lotzwil  

Leitungsteam: Sascha Jªggi (Fachtrainer), Ramona Ryser, Konrad Henzer 

 

Anzahl Trainings im 2016: 50x mit total 593 Teilnehmenden = 659 Leistungseinheiten 

Durchschnittliche Kosten pro Leistungseinheit (60 Min. aktiver Sport) = Fr. 3.71 

 

 

 

F¿r uns Unihockeyaner war 2016 ein turbulentes Jahr mit vielen ¦berraschungen.  

Das erste Turnier war der çLangetusteiè, ein Plauschturnier in Langenthal. Dort hatten wir wie-

derum sehr viel Spass und Fun mit unseren Ergªnzungsspielern Roger Siegenthaler, Stefan 

Keller, Jannick L¿di ,Konrad und unserem Trainer Sascha.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die weiteren Turniere im Rahmen von Special Olympics waren in Altendorf, Maienfeld, Win-

disch, Langenthal und Wohlen. Diese Turniere verliefen mal gut und mal weniger guté  

Mitte Jahr haben wir in der ersten Mannschaft Unterst¿tzung erhalten von Mike Baumgartner, 

Hans-Jºrg Stettler und Thomas Tochtermann, die bei Procap Herzogenbuchsee Unihockey 

spielen und zusªtzlich zu uns ins Training kommen.  Sie unterst¿tzen uns auch an den Turnie-

ren. In der zweiten Mannschaft erhielten wir mit Willow Jªggi und Michi Jost zwei neue Spieler 

was uns sehr freut. Im Gegenzug verliessen verschiedene Spielerinnen / Spieler unser Team. 

F¿r ihren Einsatz in den vergangenen Jahren mºchten wir ihnen an dieser Stelle herzlich dan-

ken. 

Im Juli 2016 hat unser Trainer Sascha die Ausbildung zum Assistenten bei Plusport erfolgreich 

absolviert. Herzliche Gratulation! 

 

 

 



 

Wie vorher schon erwªhnt gehen wir nicht nªher auf die Turniere ein, aber das von Langenthal 

verdient doch einige Ausf¿hrungen. Zwei Tage vor dem Turnier rief uns der OK-Prªsident an 

und sagte uns, dass Special Olympics bei den Anmeldungen ein Fehler unterlaufen sei. Es fehl-

te nun eine Mannschaft f¿r die Gruppenspiele! So fragte uns Michael, ob wir die Mºglichkeit hªt-

ten, eine dritte Mannschaft zu stellen. Nach kurzem ¦berlegen entschieden wir uns, aus unserer 

zweiten Mannschaft  noch zusªtzlich eine dritte zu machen - als Folge waren dann in den zwei 

Mannschaften nicht mehr so viele Spieler - und dann fªllt beim Team von Procap Herzogen-

buchsee auch noch ein Spieler verletzt aus! Wir wurden gefragt, ob wir ihnen einen Spieler aus 

unserem Team abgeben kºnnten. Tja, was machen wiré? 

Wir entschieden uns, Robin in der Mannschaft von Herzogenbuchsee spielen zu lassen und sie-

he da, die ĂBuchserñ haben das Turnier in der Kategorie C gewonnen. F¿r uns war es ein sehr 

anstrengender Tag aber ich glaube, es hatten alle viel Spass und vor allem hatten alle viel Spiel-

zeit! 

Im Jahr 2017 lªuft im Unihockey einiges! Wir haben die Jahresplanung gemacht und haben viel 

vor.  

Unser Ziel im Jahr 2017 ist,  spielerisch wie konditionell besser zu werden weil wir an den Tur-

nieren gemerkt haben, dass wir konditionell nicht mehr mit den anderen Mannschaften mithalten 

kºnnen - egal in welcher Kategorie.  

Zudem mºchten wir im Oktober mit der gesamten Mannschaft in Fiesch ein Trainingscamp ab-

solvieren und nat¿rlich mºglichst viele Turniere, auch Plauschturniere besuchen. 

F¿r diejenigen Spieler, die nicht auf Leistung Unihockey spielen mºchten, gibt es bei gen¿gend 
Anmeldungen die Mºglichkeit, eine Plauschmannschaft zu bilden und dort zu spielen.  

 




